



This project is funded by  
the European Union

COPOLAD

DIÁLOGO BIRREGIONAL  
Y  
MECANISMO CELAC-UE

## ENCUENTRO VIRTUAL DE CLAUSURA COPOLAD II<sup>1</sup> Logros y prioridades para el futuro

4 de junio de 2020



#COPOLADoutcomes

#MyCOPOLAD

### NOTA CONCEPTUAL

La segunda fase del Programa de **Cooperación entre América Latina, el Caribe y la Unión Europea en materia de políticas de drogas**, COPOLAD II, concluirá en junio de 2020.

El programa comenzó a principios de 2016, con desafíos muy importantes a los que responder, y en esta Conferencia de clausura los países participantes y los organismos colaboradores examinarán sus principales logros. Por ejemplo, cómo ha respondido COPOLAD II a la necesidad de fortalecer el papel de los Observatorios Nacionales de Drogas de los 33 países de América Latina y el Caribe, para producir datos de calidad e información fiable para formular políticas públicas basadas en evidencia efectiva. En segundo lugar, se examinará cómo, en el tiempo récord de cuatro años, se ha apoyado a los países dispuestos a fortalecer programas de prevención eficaces y servicios de calidad para hacer frente al consumo problemático de drogas, mediante la promoción de procesos de garantía de calidad que deben culminar en la aplicación o en la mejora de los marcos normativos para la acreditación de programas y servicios en esta área. En tercer lugar, COPOLAD II ha desarrollado una estrategia sostenible de construcción de capacidades, que responde a las necesidades de capacitación relacionadas con las altas tasas de rotación entre los encargados de la toma de decisiones y los planificadores de políticas de las Agencias Nacionales que trabajan en el ámbito de las drogas.

<sup>1</sup> Debido a la emergencia sanitaria ocasionada por el COVID-19 a nivel mundial, se tuvo que cancelar la Conferencia "presencial" de Clausura de COPOLAD II, prevista para abril de 2020 en Zagreb (Croacia).



This project is funded by  
the European Union



Asimismo, el Programa ha facilitado la incorporación de países dispuestos a beneficiarse de los avances logrados en la última década en la Región Andina y que han impulsado el crecimiento económico y el desarrollo social mediante la aplicación de políticas de Desarrollo Alternativo, no sólo en los contextos rurales sino también en las zonas urbanas. Al mismo tiempo, COPOLAD II ha fortalecido el intercambio de inteligencia en las áreas de Reducción de la Oferta de Drogas, aplicación de la ley y control de precursores químicos para la producción de drogas ilícitas. Y, por último, pero no por ello menos importante, COPOLAD ha reforzado el diálogo político entre la UE y los países de la CELAC en el avance de políticas de drogas eficaces en cada país y en ambas regiones a ambos lados del Atlántico.

Por consiguiente, el encuentro será un foro para poner en común los trabajos desarrollados en las diferentes esferas abarcadas por el Programa, centrándose en las actividades de los Observatorios Nacionales de Drogas, la Demanda y la Oferta de Drogas y la contribución al diálogo birregional en el ámbito de las drogas. La forma en que ha contribuido a reforzar las políticas, que son amplias, responden a criterios basados en pruebas y se elaboran mediante la cooperación intersectorial entre todos los interesados, tanto gubernamentales como no gubernamentales. Y cómo, de esta manera, COPOLAD ha contribuido a avanzar en varios de los objetivos de Desarrollo 2030, así como en políticas públicas respetuosas con los derechos humanos, el enfoque de género, orientadas a la seguridad y la salud pública.

## PROPÓSITO Y PERFIL DE LOS PARTICIPANTES

**Propósito:** Compartir la labor y los logros alcanzados en COPOLAD II, destacando el excelente trabajo conjunto y el compromiso de los países de América Latina, el Caribe y la Unión Europea, junto con las principales instituciones que participan como organismos colaboradores. También se estudiarán las futuras prioridades en el ámbito de la política de drogas; y se brindará la oportunidad a los países de América Latina, el Caribe y la Unión Europea de intercambiar información entre ellos y con los organismos colaboradores de COPOLAD: EMCDDA, CICAD/OEA, PAHO/OMS, AIAMP, la red de organizaciones de la sociedad civil colaborando con COPOLAD (IDPC y RIOD), así como otros actores relevantes como CARICOM.

**Perfil de los participantes:** Representantes de alto nivel en las instituciones encargadas de las políticas de drogas y de los Ministerios de Relaciones Exteriores en cada país de América Latina, el Caribe y la Unión Europea, así como funcionarios de instituciones multilaterales y redes birregionales que participan como organismos colaboradores en COPOLAD II.



This project is funded by  
the European Union

# ENCUENTRO VIRTUAL DE CLAUSURA COPOLAD II

## Logros y prioridades para el futuro

04 de junio de 2020

## PROGRAMA

**16:30h (hora Madrid/Bruselas): Se abre la sala virtual de la reunión**  
(para iniciar conexiones de todos los participantes y verificar audio,  
Interpretación simultánea y demás temas técnicos)

**17:00h – 17:20h Bienvenida e inauguración**

**17:20h – 17:40h COPOLAD II: Actividades implementadas y resultados alcanzados**

- TERESA SALVADOR-LLIVINA. Directora, COPOLAD.

**17:40h – 18:10h Políticas de drogas en tiempos de COVID-19: situación actual y desafíos para los países de América Latina, el Caribe y la Unión Europea<sup>2</sup>**

- LUIS ALFONZO. Asesor Regional en Uso de Sustancias, Departamento de Enfermedades No Transmisibles y Salud Mental. Organización Panamericana de la Salud, OPS/OMS.
- ADAM NAMM. Secretario Ejecutivo. Comisión Interamericana para el Control de Abuso de Drogas, CICAD/OEA.
- ALEXIS GOOSDEEL. Director. European Monitoring Centre for Drugs and Drug Addiction, EMCDDA.

**18:10h–19:30h Intercambio abierto: intervención de los países y reflexión sobre su participación en COPOLAD II (3min por país)**

**19:30h–20:00h Consideraciones finales y clausura de la reunión**

**20:00h: Fin del Encuentro virtual de Clausura COPOLAD II**

<sup>2</sup> Se ha incluido este panel en el programa para abordar el tema de la emergencia sanitaria ocasionada por el COVID-19, y su impacto en el ámbito de las políticas de drogas, contando con la participación de instituciones clave en este campo de ambas regiones.